



N° 7 - ANNEE 2011

***BULLETIN DES BANCS DES ECOLES DE LORMONT***



*Sur les bancs des écoles de Lormont – B.P. 145 – 33305 Lormont Cedex  
e-mail : [bancsecoleslormont@wanadoo.fr](mailto:bancsecoleslormont@wanadoo.fr) - Association Loi 1901*

## **Le mot de la Présidente**

2012 a déjà entamé sa course mais il n'est pas trop tard pour vous souhaiter une bonne année, santé et joie pour vous et vos proches.

Malheureusement l'année 2011 a vu disparaître certains de nos camarades, notamment Nadine Rouin, adhérente de l'Association.

Notre Association existe depuis 7 ans et nous sommes satisfaits globalement du succès de nos manifestations et de leur diversité.

Le nombre d'adhérents a certes diminué depuis la création de l'Association mais le « noyau dur » montre toujours autant de bonne humeur, d'enthousiasme lors de nos réunions qui se veulent surtout fraternelles et nous sommes heureux d'accueillir de nouveaux membres.



En 2011, le Conseil d'Administration a décidé d'arrêter les comptes au 31 décembre de chaque année, respectant ainsi l'année civile.

Nous avons trouvé cette formule logique c'est pourquoi l'Assemblée Générale concernant 2011 s'est tenue le samedi 11 février dernier.

Je remercie tous les membres du Conseil d'Administration qui, à l'issue de cette réunion, m'a reconduite dans mes fonctions, me renouvelant ainsi leur confiance.

Malgré les conditions climatiques peu favorables, une cinquantaine de personnes assistaient à cette réunion dont le quorum a été atteint.

## **CONSEIL D'ADMINISTRATION 2012**

Présidente :	<b>Colette BROS-ROUQUETTE</b>
Vice-Présidente :	<b>Régine COMMARMOND</b>
Secrétaire :	<b>Guy VARD</b>
Secrétaire adjointe :	<b>Nicole LABAT</b>
Trésorier :	<b>Jean-Claude ASSAILLY</b>
Trésorier adjoint :	<b>Alain LAFON</b>

### Membres du Conseil d'Administration :

Aimée Assailly – Pierre Borie – Sabine Combe – Jean-Claude Commarmond –  
Hélène Corrias – Joël Gomez – Marie-France Gomez – Florie Labracherie –  
Martine Lafon – Daniel Marcelin – Jacky Moreau – Odette Moreau – Jean  
Rouin – Francis Tarade –

Contrôleurs aux comptes : Danielle Grocassan – Lucette Brunet – Gérard  
Crouzet

**COMPTE RENDU DE L'ASSEMBLEE GENERALE**  
**Samedi 11 février 2012 - 17 h - école Elie Faure**

A 17h30, le quorum étant atteint, la Présidente Colette Bros-Rouquette, ouvre la séance en souhaitant la bienvenue à tous ainsi qu'aux nouveaux adhérents. Elle renouvelle son désir de recevoir des récits de souvenirs d'enfance pour alimenter le bulletin annuel.

Elle précise qu'après 7 ans d'existence, l'Association fonctionne toujours sans subvention.

**ASSEMBLEE GENERALE EXTRAORDINAIRE**

Cette réunion a pour but de modifier certains articles des statuts.

**ARTICLE 8 :**

Proposition est faite de ramener le nombre de membres du Conseil d'Administration à 21 au lieu de 35.

Tout membre du Conseil d'Administration, sans excuse valable, sera considéré comme démissionnaire, s'il n'assiste pas à deux séances consécutives (au lieu de deux précédemment).

Suppression de la mention « les procès-verbaux seront signés par le Président (ou la Présidente) et le secrétaire (ou la).

**ARTICLE 10 :**

Ajouter « un membre ne peut disposer que de deux pouvoirs ».

Si le quorum n'est pas atteint l'Assemblée Générale se réunit au plus tard quinze jours après et délibère quelque soit le nombre des membres représentés.

Remplacer « elle nomme les deux commissaires aux comptes » par « elle nomme les commissaires aux comptes ».

Ces modifications des statuts sont approuvées à l'unanimité.

**ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE**

**Rapport moral :**

Guy Vard, secrétaire, rappelle le nombre d'adhérents pour 2011 : 91

Il note le succès des manifestations à savoir :

- le repas dansant au restaurant « La Renardière » à St Sulpice et Cameyrac le samedi 19 mars avec cependant un mea-culpa sur l'organisation de l'accueil. Les 72 participants ont pu apprécier le repas soigné et l'ambiance joyeuse animée par l'orchestre « Thé Citron ».
- Le voyage à Nérac le samedi 24 septembre. L'intérêt touristique, les différentes visites, le repas délicieux à bord de la gabare et l'accueil qui nous a été réservé partout ont contribué à la réussite de cette journée.

Le rapport est adopté à l'unanimité.

Rapport financier :

Jean-Claude ASSAILLY fait lecture du rapport financier.

Celui-ci a été préalablement contrôlé et approuvé par les commissaires aux comptes.

Au 31 décembre 2011 les comptes en banque sont créditeurs :

le compte chèque	<b>1296,26 €</b>
le compte livret	<b>1466,72 €</b>
intérêts sur livret	<b>21,39 €</b>

pour un total de compte associatif de **2784,37 €**

Nous tenons à votre disposition les détails de ce rapport.

Jean-Claude ASSAILLY précise que l'Association n'a pas de subvention et ne fonctionne que par le montant des cotisations.

Celles-ci permettent d'assurer les frais de fonctionnement mais aussi de diminuer pour les adhérents le montant des prestations lors des manifestations.

Le rapport est approuvé à l'unanimité.

\*\*\*\*\*

Il est procédé ensuite au renouvellement du Conseil d'Administration.

Aucune nouvelle candidature n'a été déposée.

Les membres sortant : ASSAILLY Jean-Claude, BROS-ROUQUETTE Colette, COMMARMOND Régine, ASSAILLY Aimée, COMBE Sabine, COMMARMOND Jean-Claude, LAFON Martine, LABRACHERIE Florie se sont représentés et ont été élus à l'unanimité.

QUESTIONS DIVERSES :

Régine Commarmond, vice- Présidente, informe que pour la sortie de GAURIAGUET le car est plein. Les candidats supplémentaires pourront venir en empruntant leur voiture mais devront se rendre au point de rendez-vous pour l'organisation de la journée et un covoiturage éventuel.

Le Conseil d'Administration se retire pour l'élection du bureau.

A 18h 30, La Présidente clôture la séance et convie l'assistance au verre de l'amitié.



### **Soirée dansante samedi 19 mars 2011**

Plus de 70 personnes ont assisté à cette manifestation qui s'est déroulée dans la très bonne humeur grâce à l'animation de l'orchestre « Thé Citron ». Le repas était excellent. La soirée s'est terminée à regret vers 3h du matin.



### **Le Voyage à Nérac**

50 personnes ont pris place dans le bus le samedi 24 septembre 2011 qui nous a emmenés à Nérac.

La promenade en train à vitesse réduite (20 km/h) nous a emportés dans une campagne à la découverte de l'histoire de la faune et de la flore de cette région. Les commentaires du guide-cheminot étaient très instructifs.



*le déjeuner à bord de la gabare*



**Le voyage à Nérac ( suite )**

*la chocolaterie*



*Le domaine de La Peyrade – visite des chais et dégustation de l'Armagnac.  
L'accueil par les propriétaires toutes générations confondues fut gai chaleureux  
Les explications sur la fabrication complexe et très règlementée de leur  
production furent passionnantes.*



Père et fille

Armagnac 1976



## L'encre violette

Les pigments violets provenant de la gentiane mélangés à l'eau donnaient l'encre violette.

Ah, les souvenirs d'écriture à la plume sergent major qui grattait dangereusement sur la feuille du cahier.

Nous passions du temps à nous appliquer à faire les pleins et les déliés.

Nos doigts tâchés d'encre protégeaient le cahier par des buvards publicitaires que nous glanions chez les commerçants et dont nous faisons collection.

La composition d'écriture était difficile pour les non-soigneux. Il était interdit de dépasser les lignes du cahier et dont l'exemple était tracé soigneusement sur le tableau noir par l'institutrice ou l'instituteur.

Une fois par semaine celle-ci (ou celui-ci) prenait une bouteille vide, introduisait la cartouche d'encre et remplissait d'eau. Un bec verseur permettait de remplir délicatement nos encriers en porcelaine blanche.

En fin d'année, nous étions tenus de frotter énergiquement à la toile émeri notre emplacement sur nos bureaux de bois et ensuite de les cirer grâce à la cire d'abeille fournie par nos mamans.

Lorsque nous avons encore l'habitude des échanges épistolaires nous pouvions reconnaître les élèves qui avaient gardé de leur scolarité le goût de l'application et la régularité d'une belle écriture.

Longtemps les devoirs quels qu'ils soient ont été notés en tenant compte de la bonne tenue du cahier, de la lisibilité de l'écriture et des fautes d'orthographe.



## **SOUVENIR D'ECOLE**

*C'était en cinquante quatre, Mars venait d'arriver  
L'Hiver est fini, le Printemps montre ses prémices.  
Nous étions en CE1, Mme CHALARD y enseignait,  
Les fleurs des acacias tombent en gerbes d'artifice.*

*Par les fenêtres ouvertes le spectacle est acteur.  
La maîtresse essaie de capter notre attention  
Mais les lérots et loriots sautent de fleur en fleur,  
Tant pis pour la dictée ou la récitation !*

*Qui se souvient encore de ces moments fébriles  
Quand petit enfant nous allumions nos quinquets ?  
Six décennies plus tard, le souvenir est fertile  
De la nature renaissante avec ce beau banquet*



Guy Benizeau

### **Avec des mots identiques**

*Nous **portions** nos **portions** sur les tables  
Mes **films** ont cassé mes **films** à linge  
Les poules du **couvent couvent**.  
Il **est** de l'**Est**.  
Je **vis** ces **vis** sur l'établi.  
Nous **éditions** de belles **éditions**.  
Cet homme est **fier**, peut-on s'y **fier** ?  
Nous **relations** ces intéressantes **relations**  
Je suis **content** qu'ils nous **content** cette histoire  
Il **convient** qu'ils **convient** leurs amis à cette réception  
Ils ont un caractère **violent** et ils **violent** leur promesse.  
Ces cuisiniers **excellent** à préparer cet **excellent** repas.  
Nous **objections** beaucoup de choses à vos **objections**  
Ils **expédient** leurs lettres c'est un bon **expédient**  
Ces dames se **parent** de fleurs pour leur **parent**  
Les poissons **affluent** d'un **affluent** de la rivière  
Ils **résident** à Paris chez un **résident** étranger.*

Guy Benizeau (recherche sur internet)